

El fracaso de los independientes

El Consejo General del IEEM dio luz verde a tres postulantes independientes para las elecciones locales. Estos candidatos deben obtener firmas equivalentes al 3% de la Lista Nominal de sus distritos antes del 17 de febrero para legalizar sus postulaciones.

A pesar de representar una oportunidad valiosa, la participación ciudadana en candidaturas independientes ha experimentado un declive. Se destaca el caso de Kumamoto, quien, después de un comienzo independiente exitoso, se asoció recientemente con Morena, señalando los desafíos que enfrentan los independientes en el sistema político.



El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), aprobó tres Escritos de Manifestación de Intención de personas interesadas en contender en las próximas elecciones como candidatos independientes al cargo de Diputados Locales.

Salvador González Valero, aspirante del distrito 34 de Toluca, Jesús

Enrique Garduño Figueroa, que busca la candidatura para el distrito 17 de Huixquilucan y Mireya Ofelia Méndez García, del distrito 27 de Valle de Chalco, cumplieron con los requisitos legales para aspirar a una candidatura independiente, teniendo ahora que reunir las firmas que demuestren el apoyo de por lo menos el 3% de la Lista Nominal de sus respectivos dis-

tritos durante el periodo que va del 4 de enero al 17 de febrero para que su candidatura pueda ser registrada legalmente.

Llama la atención que la participación ciudadana en candidaturas independientes, a pesar de ser una valiosa oportunidad para que la ciudadanía pueda participar en los procesos electorales, tiende a la baja; muy atrás

quedó la emoción de aquel joven Kumamoto que conquistó más de 50 mil votos en su primera contienda para convertirse en diputado por Jalisco y que es el caso más representativo de los candidatos independientes, dando muestra tanto de lo bueno como de lo malo, desde el simple hecho de haber sido el experimento exitoso de “Wikipolítica”, la organización para “involucrar a la ciudadanía en la toma de decisiones a través de la tecnología”, viéndose obligado a contender después siempre con partidos políticos, destacando su reciente alianza con morena, con lo que dio una gran estocada al sueño independiente.

Parece que hasta el más independiente de los independientes ha tenido que reconocer que la ley y la costumbre no la dejan fácil a los ciudadanos de a pie y que, a pesar de sus vicios, a los partidos políticos les queda larga vida para llevar los ánimos del pueblo al gobierno, pero ¿qué partido se abre realmente al pueblo?